

Bundesbeiratssitzung in Herzogenaurach

Ansprache des Ersten Bundesvorsitzenden

Beim Festakt anlässlich der Sitzung des Bundesbeirates am 11. Oktober 2003 im Sitzungssaal des Herzogenauracher Rathauses konnte unser 1. Bundesvorsitzender Regierungspräsident Dr. Paul Beinhofer neben den Delegierten eine große Zahl von Ehrengästen begrüßen.

In seiner Ansprache führte Dr. Beinhofer aus, daß es zu den Stärken des Frankenbundes gehöre, alle Landesteile Frankens in gleichem Maße in seine Arbeit mit einzubeziehen und dabei alle Bereiche unserer regionalen Kultur im Blick zu haben. Nur so kann für die Öffentlichkeit der überaus vielfältige kulturelle Reichtum unserer fränkischen Regionen erschlossen und im Bewußtsein wach gehalten werden.

Auch wenn es momentan nicht dem Zeitgeist entspräche, sich in Vereinigungen zu engagieren und seine Interessen mit anderen kollektiv zu pflegen, sollte der Frankenbund die prinzipielle Aufgeschlossenheit der Menschen für regionale Kultur und Heimatbelange für seine Ziele nutzen.

Der Wert überschaubarer regionaler Räume mit einem unverwechselbaren Profil an Geschichte und Brauchtum dringe verstärkt in das Bewußtsein des einzelnen und steigere das Interesse an den eigenen heimatlichen Wurzeln. Diese Menschen in unsere Arbeit zu integrieren, ihnen eine Plattform zu bieten, ist eine der Hauptaufgaben des Frankenbundes. Dazu bedürfe es eines aktiven Zugehens auf alle vor Ort kulturell Interessierten und Engagierten, eines Suchens nach Kooperation und Feldern gemeinschaftlichen Wirkens mit anderen Heimat- und Geschichtsvereinen.

Besonders am Herzen liege ihm die Zusammenarbeit mit den Schulen. Nach seinen Erfahrungen beschränke sich das steigende Interesse an regionaler Kultur und Geschich-

te nicht auf Erwachsene. Gerade Jugendliche seien dafür durchaus ansprechbar.

Als weiteren Schwerpunkt der nächsten Jahre für den Frankenbund wünschte er sich eine noch stärkere Unterstützung der wissenschaftlichen Aufarbeitung unserer fränkischen Kultur, insbesonder auf dem Feld der Regional- und Heimatgeschichte. Wichtig ist auch interessierte Laien zu „fordern“ und deutlich zu sagen, daß die Beschäftigung mit den eigenen kulturellen Wurzeln intellektuelle Arbeit darstelle. Das Ziel müsse mit sein, die Arbeit unserer Regionalhistoriker, Volkskundler und Kulturwissenschaftler verstärkt unterstützend in unsere Arbeit zu integrieren.

Ein weiteres wichtiges Anliegen sei es, die Arbeit fränkischer Kunstschafter aus allen Bereichen durch die Vergabe eines Kulturpreises besonders hervor zu heben. So freue er sich, daß die diesjährige Wahl auf Wolfgang Buck gefallen sei, den derzeit wohl bekanntesten Liedermacher fränkischer Mundart.

Abschließend dankte der Bundesvorsitzende für die Vorbereitung und Durchführung dieser Bundesbeiratstagung der gastgebenden Frankenbund-Gruppe, dem Heimatverein Herzogenaurach, der seit 20 Jahren mit großem Erfolg die Ziele des Frankenbundes vertrete und in der Stadt zum gesuchten Partner für die vielen Höhepunkte des jährlichen Fest- und Vereinslebens geworden sei. Durch viele gute Ideen ist der Heimatverein Herzogenaurach zu einem großen Anziehungspunkt für Heimatfreunde geworden, was auch die stattliche Zahl von fast 600 Mitgliedern bezeuge. Stellvertretend für die vielen Helfer bei diesen zahllosen Aktivitäten nannte Dr. Beinhofer den Vorsitzenden Klaus-Peter Gäbelein, der seit über 22 Jahren als Motor des Heimatvereins tätig ist.

R. E.